

L'Association internationale des parlementaires de langue française (AIPLF) a tenu sa IXe Assemblée générale à Libreville du 11 au 17 septembre. Parmi les sujets de discussion à l'assemblée générale figuraient le transfert de technologie vers les pays du Tiers monde ainsi que le développement des relations parlementaire entre pays francophones. Afin de permettre une participation plus effective des sections au fonctionnement de l'AIPLF, l'Assemblée générale a créé le poste de chargé de mission parlementaire pour chaque grande région géographique. Le sénateur Martial Asselin a été désigné à ce rôle pour l'Amérique du Nord.

Le président de l'Association mondiale des médecins francophones (AMMF) a visité le Canada en octobre 1978. Le secrétariat général, qui est dirigé par le docteur Jacques Joubert du Canada, a son siège à Buckingham (Québec).

L'Association des universités partiellement ou entièrement de langue française (AUPELF) a tenu sa VIe Assemblée générale à Bordeaux du 26 novembre au 2 décembre 1978. Monsieur Paul Lacoste, recteur de l'Université de Montréal, a été élu à la présidence de cette organisation. Bras opérationnel de l'AUPELF et organe de promotion de la coopération entre les universités francophones, le Fonds international de la coopération universitaire (FICU) a tenu ses assises à Paris au mois de novembre.

L'Assemblée générale du Richelieu international a eu lieu à Ottawa au mois d'octobre. Des délégués de la France et de la Belgique ainsi que des représentants de toutes les régions canadiennes ont assisté à cette manifestation de solidarité francophone.

Un Canadien a été élu vice-président de la Fédération internationale des professeurs de français (FIPF) lors de sa dernière assemblée générale tenue à Bruxelles en août 1978.

L'Union internationale des Journalistes et de la Presse de langue française (UIJPLF) a tenu son IXe Congrès à Ottawa, à Québec et à Moncton du 22 septembre au 1 octobre 1978. Lors de ce Congrès, l'UIJPLF a accueilli une section acadienne parmi ses membres.

### Le Commonwealth

Le Commonwealth est une institution de consultation et de coopération internationales dont le caractère distinctif et l'efficacité ne se sont pas démentis en 1978. Avec l'adhésion de l'île Dominique, des îles Salomon et de Tuvalu, l'Association comptait 39 pays membres à la fin de l'année dernière (soit environ le quart des pays et de la population mondiale) réunissant diverses races, langues et cultures et divers degrés de développement économique. Cette diversité permet au Commonwealth de donner une juste image des grands problèmes mondiaux et de fournir une excellente tribune où des États égaux et souverains,